

RG STUTT GART

Zusammenfassung der Vorträge vom
22. Oktober, der letzten Veranstaltung unter
der Leitung von Monika Heilmann

1. Digitale Lernformate – aktuelle Entwicklungen und Zukunftsthemen mit Dr. Katja Bett

Für Dr. Katja Bett ist schon längst klar, dass „Lernen“ nicht mehr ausschließlich analog umgesetzt werden kann. Der Mix aus digitalen und analogen Methoden ist bereits Wirklichkeit. Themen, die uns in den nächsten 5 Jahren beschäftigen werden, sind: Big Data, Learning Analytics und KI-Basierte Lernsysteme. Wir können sicher sein, dass Algorithmen auch in der Bildung einziehen werden, die Frage ist nur noch „wann“, aber nicht mehr „ob“. Alleine die technische Fokussierung reicht aber nicht, viel wichtiger ist es, sich auch damit auseinanderzusetzen, was es mit der Lernkultur, mit der Lernmotivation und mit informellen Lernprozessen auf sich hat. Badges zum Beispiel unterstützen individuelle Lernwege. Sicher ist zudem, dass neue Anforderungen und Berufsbilder entstehen werden, wie z.B. Digital Learning Architect, Learning Analytics Specialist, Content Curator oder der Lernprozessbegleiter. Die Personalentwicklung ist gefordert, mit der Digitalisierung Schritt zu halten und digitale Lernformate aktiv und kreativ weiterzuentwickeln und sich nicht von den aktuellen Entwicklungen überrollen zu lassen.

2. „Mit Begeisterung und Zielklarheit zu Top-Performance und Spitzenerfolg!“ mit Michael Vaas

Eine seiner Anregungen war es, dass Sie sich selbst regelmäßig das Bewusstsein verschaffen, wo Sie aktuell in Ihrem Leben stehen und wie es Ihnen dabei geht. Denn eine konkrete Definition über eine Top-Performance und Spitzenerfolg in Ihrem Leben können nur Sie selbst geben. Es geht schließlich nicht darum, zu erfüllen, was andere von Ihnen erwarten, sondern darum, ganz konkret herauszufinden, was Sie in Ihrem Leben erreichen möchten. „Beschreiben Sie Ihre aktuelle persönliche Situation – nicht besser, aber auch nicht schlechter!“, so Michael Vaas. Erst dann können Sie ableiten, was gut läuft und so bleiben soll, wie es ist, um zu entscheiden, was Sie schließlich ändern und umsetzen möchten. Sie brauchen die Zielklarheit: „Was möchte ich in meinem Leben erreichen?“, erst dann können Sie mit Leidenschaft und Begeisterung die Dinge umsetzen, die Sie von Herzen auch wollen. Michael Vaas gab viele Impulse und Anregungen, die Mut dazu machen, das eigene Leben beruflich wie privat in die Hand zu nehmen, um aktiv seine Zukunft zu gestalten. Auch in der anschließenden Diskussion zeigte er den Teilnehmenden individuelle Lösungsmöglichkeiten aufgezeigt, um erfolgreicher zu werden. Weitere Informationen unter: www.michaelvaas.de.



Monika Heilmann, Michael Vaas, Dr. Katja Bett (v.l.n.r.)

© Marion Vaas

Nach 15 Jahren als Regionalleiterin der GABAL Gruppe Stuttgart/Südwest ziehe ich mich – mit Blick auf eine spannende, interessante und schöne Zeit – zurück. Mein Dank gilt allen Referent*innen, die zum Gelingen unserer Abende beitrugen und den Teilnehmenden wertvolle Inhalte vermittelten. Ich habe mich als aktive GABAListin immer wohl gefühlt und kann andere nur ermuntern, sich dieser ehrenamtlichen Aufgabe zu stellen. Eine wertvolle Zeit und Erfahrung, die ich nicht missen möchte!

Meiner Nachfolgerin Kassia Ecker wünsche ich viel Erfolg und Durchhaltevermögen bei der Leitung der Regionalgruppe. Geplant sind ab 2020 drei Termine, jeweils einen im Februar/ März, Juni und Oktober. Thematisch soll es ein Mix aus hands-on und kollegialem Austausch werden.

Liebe Grüße

Monika Heilmann

info@cowimo.de

Alles hat seine Zeit ...

Ich bedanke mich bei Dir, Monika Heilmann, für Dein außerordentliches Engagement im Raum Stuttgart. Du hast über viele Jahre die RG Stuttgart auf- und ausgebaut. Oftmals mit mehreren Referenten*innen und Vorträgen.

Gerne erinnere ich mich an unsere gemeinsamen didacta-Präsenzen in Stuttgart und an die zahlreichen Gespräche über die RG-Arbeit.

Bereits seit Längerem setzt Du Dich intensiv für das Wohl der Flüchtlinge ein und bist dafür sogar ausgezeichnet worden. Ich bin mir sicher, dass wir noch einiges von dir hören werden. Wir wünschen Dir alles Gute. 🇪🇺

Erna Theresia Schäfer, Vorstand Regionalgruppen